
.- ._-_._-------- ._---------------------------------

GENTILI SIGNORE E SIGNORI,AUTORITA'ROTARIANE,AUTORITA'CIVILI, 

PRESENTI,HO IL PIACERE DI DARVI IL BENVENUTO A QUESTA MANIFESTA 

ZIONE VOLUTA DAL ROTARV CLUB DI CASTELVETRANO PATROCINATA DALLA 

SOCIETA ' OPERAIA DI MUTUO SOCCORSO DI SANTA NINFA. 

SONO PRESENTI: 

************************ ********** 

UN PARTICOLARE SALUTO AL PROF. G.B.S.CHE IN QUESTA OCCASIONE 

AVREMO IL PIACERE DI ASCOLTARE SULLA RELAZIONE DI CUI TORNERO ' 

FRA POCO E NON PRIMA,INDUBBIAMENTE,DI AVERVI INFORMATO,COME 

RITENGO CORRETTO E PER QUANTI NON NE FOSSERO A CONOSCENZA,SUL 

ROTAR V IN GENERALE E SUOI OBIETTIVI IN PARTICOLARE. 

CERCHERO I DI ESSERE ESTREMAMENTE BREVE PER NON RUBARE MINUTI 

PREZIOSI ALLIILLUSTRE ORATORE A CUI CHIEDO CORTESEMENTE 

COMPRENSIONE. 
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lA SERA DEL 23 FEB.1905 IN CHICAGO UN VALENTE AVVOCATO PAUL 

P.HARRIS CONVOCA NEL SUO STUDIO UN GRUPPO DI AMICI PROFESSIONISTI 

ED IMPRENDITORI CON L'INTENDIMENTO DI CREARE UNA ASSOCIAZIONE 

DI UOMINI LIBERI TESA AD INSERIRSI IN UNA SOCIETA',ALL'EPOCA 

IN CRESCENTE TRASFORMAZIONE,PER ATTUARE UN AUTENTICO SERVIZIO 

SOCIALE.LE RIUNIONI CHE SEGUIRONO SUCCESSIVAMENTE SI SVOLSERO 

A TURNO IN CASA O IN UFFICI PRIVATI DI CIASCUN ADERENTE ALLA 

NUOVA ASSOCIAZIONE .IN QUELLE OCCASIONI A ROTAZIONE SI DISCUTEVA 

INTORNO AD UN ARGOMENTO DI INTERESSE COMUNE. 

DA QUESTA ROTAZIONE NASCE IL NOME DI ROTARV CLUB. 

A POCO A POCO ALTRI ADERISCONO ALL'INIZIATIVA E NECESSITAI 

LOGISTICA VOLLE CHE LE RIUNIONI PER COMODITA I SI SVOLGESSERO 

IN UN RISTORANTE DEL LUOGO OVE, DURANTE LA COLAZIONE, A TURNO, 

OGNUNO AFFRONTASSE UN ARGOMENTO DI PROPRIA COMPETENZA DI 

INTERESSE GENERALE SU CUI ALLA FINE APRIRE UN DIBATTITO 

COINVOLGENDO I PRESENTI.QUESTA FORMA DI ASSOCIAZIONISMO 

SI ESTENDE, NEGLI ANNI SUCCESSIVI,IN ALTRI PAESI E NEL 1922 

ASSUME IL NOME DI ROTARV INTERNATIONAL. 

OGGI IL ROTARV El PRESENTE IN 152 PAESI DEL MONDO CON 20000 CLUB 

CIRCA DI CUI FANNO PARTE CIRCA 1 MILIONE DI SOCI • 

IN ITALIA L'ASSOCIAZIONE EBBE VITA NEL 1923 E NEL 1936,IN 

MOMENTI MOLTO DIFFICILI SI ASSISTE ALLO SCIOGLIMENTO 

DELL'ISTITUZIONE,RICOf1POSTA,PIU' TARDI NEL 1945.0661 30700 SOCI 

SONO AFFILIATI IN 473 CLUB RA6GRUPATI IN NOVE DISTRETTI.IL 211 0 

DISTRETTO SICILIA E MALTA E' QUELLO CUI FA PARTE IL CLUB DI 

CASTELVETRANO UNITAHENTE AD ALTRI 43 CLUBS .A SUA VOLTA,PER 

RIMANERE NEL DETTAGLIO, IL CLUB DI CASTELVETRANO COMPRENDE UN 



VASTO COMPRENSORIO DI COMUNI QUALI: 

CASTElVETRANO,GIBELLINA,PARTANNA,SALAPARUTA,CAMPOBELLO,POGGIOREALE,S.NINFA 

CON 67 SOCI. 

LO SCOPO DEL ROTARV E' DI INCORA66IARE E SVILUPPARE L'IDEALE DEL 

"SERVIRE" INTESO COME MOTORE E PROPULSORE DI OGNI ATTIVITA'. 

IN PARTICOLARE ESSO SI PROPONE: 

PROMUOVERE E SVILUPPARE RELAZIONI AMICHEVOLI. 

INFORMARE AI PRINCIPI DELLA PIU' ALTA RETTITUDINE LA PRATICA 

DEGLI AFFARI E DELLE PROFESSIONI,RICONOSCERE LA DI6NITA',DI 

OGNI OCCUPAZIONE UTILE E FAR SI CHE ESSA VENGA ESERCITATA NELLA 

MANIERA PIU DEGNA QUALE MEZZO PER SERVIRE LA SOCIETA. 

PROPAGARE LA COMPRENSIONE,LA BUONA VOLONTA' E LA PACE FRA NAZIONE 

E NAZIONE MEDIANTE IL DIFFONDERSI NEL MONDO DI RELAZIONI 

AMICHEVOLI FRA GLI ESPONENTI DELLE VARIE ATTIVITA ECONOMICHE E 

PROFESSIONALI. 

A QUESTI PRINCIPI SI INFORMANO ANCHE LE ESPRESSIONI GIOVANILI 

DELLA NOSTRA ISTITUZIONE IL ROTARACT L'INTERACT DI CUI VOGLIO 

SOTTOLINEARE L'IMPEGNO PROFUSO IN TANTE ATTIVITA SOCIALI FRA CUI 

L'HANDICAMP ANNUALE "SETTIMANA VACANZE" PER GIOVANI MENO 

FORTUNATI,GIA' ALLA~CIMA EDIZIONE. 
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UNO DEI TEMI PIU· DIBATTUTI NEL IL ROTARY El IL PROBLEMA DEGLI 

ANZIANI CON LE SUE DIVERSE IMPLICAZIONI NELLA SOCIETAI. 

LE INIZIATIVE A SOSTEGNO DI QUESTA CATEGORIA SI SOMMANO E SI 

MOLTIPLICANO GIORNO DOPO GIORNO COSTITUENDO IN ALCUNI CASI IL 

MOTIVO CONDUTTORE DEL PROGRAMMA GENERALE DI CIASCUN CLUB. 

SIGNIFICA CHE LA QUESTIONE RIMANE ATTUALE,VIVA NELLE 

SUE ARTICOLAZIONI, STIMOLANTE PER CHI LA PONE ALL1ATTENZIONE 

DEGLI ORGANI RESPONSABILI E DELLE ISTITUZIONI IN GENERE. 



AD INTRATTENERCI SU QUESTA TEMATICA QUESTA SERA SARAI 

UN ROTARIANO DEL CLUB DI PALERMO DI CUI NE El STATO PRESIDENTE 

NEGLI ANNI 1974/76: IL PROF~ GIUSEPPE BARBAGALLO S. 

PROFESSORE DI CLINICA MEDICA GENERALE E DIRETTORE DELL'ISTITUTO 

DI MEDICINA INTERNA E GERIATRIA E DELLA SCUOLA DI 

SPECIALIZZAZIONE IN GERIATRIA,MEDICINA INTERNA E NEFROLOGIA 

DELL'UNIVERSITA' DI PALERMO E DELLA SCUOLA INTERNAZIONALE DI 

GERONTOLOGIA E GERIATRIA PRESSO IL CENTRO ETTORE MAIORANA DI 

ERICE. 

AUTORE DI OLTRE 300 PUBBLICAZIONI. 

PRESIDENTE DELLA SOCIETA I ITALIANA DI GERONTOLOGIA E GERIATRIA 

NEL QUADRIENNIO 1985-1989. 

PRESIDENTE DELLA SEZIONE SICILIANA DELLA SOCIET I ITALIANA DI 

TERAPIA. 

El STATO PRESIDENTE REGIONALE DELLA SEZIONE SICILIANA DI 

CARDIOLOGIA E DI GERONTOLOGIA E GERIATRIA; 

MEMBRO DEL CONSIGLIO DIRETTIVO NAZIONALE DEL TOURING CLUB 

ITALIANO. 

INSIGNITO DELLA ONORIFICENZA ROTAR lANA PAU L HARRIS DAL 

GOVERNATORE EDWUARD SAMMUT NEL 1980. 

NON INTENDO ANCORA PROLUNGARMI SUL CURRICUL ROTARIANO I 

PIUTTOSTO NUTRITO MA DESIDERO SOTTOLINEARE AL DI LA DI OGNI 

CONSIDERAZIONE DI CARATTERE PERSONALE CHE IL TEMA SUL QUALE 

IL PROF. BARBAGALLO CI INTRATTERRAI STASERA DARAI A TUTTI NOI LA 

POSSIBILITA' DI APPREZZARE LE DOTI E LE VIRTU DI UNA PERSONA 



CHE DEI PROBLEMI DELL1ANZIANO NE HA FATTO UNA VERA RAGIONE DI 

VITA. PER QUESTO MOTIVO SENZA INDUGIO CEDO LA PAROLA AL NOSTRO 

GRADITO OSPITE. 



kITENGO CHE LE PAROLE E LE CONSIDERAZIONI CHE SCATURISCONO 

SPONTANEAMENTE DOPO LA DOTTA ESPOSIZIONE DEL PROF.BARBAGALLO 

SI POSSONO DARE PER SCONTATE SOPRATUTTO PER AVERE BEN CENTRATO 

L'OBIETTIVO FONDAMENTALE DEL ROTARY CHE VUOLE FOCALIZZARE 

ED ANALIZZARE UN PROBLEMA,IN PARTICOLARE STASERA QUELLO DEGLI 

ANZIANI. 

E PER RIMANERE IN SINTONIA CON IL TEMA PROPOSTO DAL NOSTRO AMICO 

BARBAGALLO CI El SEMBRATO GIUSTO STASERA PUNTARE LA NOSTRA 

ATTENZIONE SU UNA PERSONA DI SANTA NINFA,A NOI MOLTO 

CARA,Il CUI STILE DI VITA ESEMPLARE DEVE COSTITUIRE PER 

TUTTI E SOPRATUTTO PER I PIU ' GIOVANI ESEMPIO DI VITA. 

lA SIGNORINA MARIA CONCETTA BIONDO ALLA QUALE PREGO TUTTI VOI DI 

DEDICARE UN APPLAUSO. 

MI VIENE ESTREMAMENTE FACILE,IN QUESTO MOMENTO IMMAGINARE LO 

SCENARIO DI UNA GUERRA CHE SI lASCIA ALLE SPALLE 

DISTRUZIONE,MISERIA ED ANGOSCIA, COME QUELLO CUI I MEZZI 

DI INFORMAZIONE DI QUESTI ULTIMI GIORNI CI HANNO COSTRETTO AD 

ASS'ISTERE .. 

ECCO QUANTO SCRIVE MARIA CONCETTA FRA LE CRONACHE 

DELL I ISTITUTOD 

***E' IL 15 SETTEMBRE 1944 RITORNO DA PLATI' UN PICCOLO CENTRO 

DELLA PROVa DI R.C.lI' ERO STATA CINQUE ANNI AD INSEGNARE NELLE 

SCUOLE DI QUEL COMUNE. 

IN QUEL PERIODO DAL 1939/1943 HO VISSUTO LE TRAGEDIE DELLA 

GUERRA.HO PROVATO LA FAME COME TANTI ALTRI E LE CONTINUE 



INCURSIONI AEREE SU REGGIO CALABRIA AVEVANO TALMENTE FIACCATO LA 

SALUTE DI MIA MADRE CHE MORII QUALCHE TEMPO DOPO NELL'OTTOBRE DEL 

43. 

QUALCHE MESE DOPO MI AMMALAI DI FEBBRE MALARICA E FU IN 

QUELLIOCCASIONE,CHE MATURO I IN ME LA COSCIENZA DI FONDARE 

UN ISTITUTOgVOLEVO ESSERE ORFANA IN MEZZO ALLE ORFANEg**** 

A SANTA NINFA RITROVA LA SUA PROPRIETA' IN SFACELO.LE CAMPAGNE 

ABBANDONATE.LA CASA UTILIZZATA DA UFFICIALI DEL 6° REGGIMENTO 

MAL MESSA CON DANNI A STRUTTURE E SUPPELLETTILIc 

MARIA CONCETTA NON DEMORDE DAL SUO PROGETTO.VA AVANTI FRA MILLE 

SACRIFICI E DIFFICOLTA' BUROCRATICHE. 

DI GRANDE AIUTO E SOSTEGNO LE SONO,IN QUEL PERIODO LE SUORE 

RIPARATRICI DEL SACRO CUORE.LE AVEVA CONOSCIUTO DURANTE LA SUA 

MALATTIA A PLATI' E FRA LORO ERANO NATI LEGAMI DI SIMPATIA E 

COMPRENSIONE CHE SEGNANO,DA QUEL MOMENTO,L'INIZIO DI UNA VERA 

OPERA UMANITARIA CONDOTTA IN PERFETTA SIMBIOSI. 

LA CASA DI MARIA CONCETTA APPOSITAMENTE ALLESTITA CON SACRIFICI 

SI APRE ALLE PRIME SEI ORFANELLE IL 5 NOV 1945. 

QUELLA ABITAZIONE RIMESSA SU ALLA MENO PEGGIO MA CON DECORO 

COSTITUISCE LA PRIMA SISTEMAZIONE LOGISTICA DI POCHE CREATURE. 

CONTINUA L'OPERA DI AMPLIAMENTO GRAZIE ALLI INTERVENTO DI PARECCHI 

BENEFATTORI ED ALLA CURIA VESCOVILE CHE METTE A DISPOSIZIONE 

DI MARIA CONCETTA LA FATISCENTE CHIESA DI S.GIUSEPPE.UNA 

STRUTTURA CONTIGUA AL NASCENTE ISTITUTO,ANCHE QUESTA MAL RIDOTTA 

PER EFFETTO DELL'EVENTO BELLICO. 



NEL 1954 MARIA CONCETTA, A BORDO DELLA NAVE "SATURNIA" SI RECA 

NELGI USA ,A BROOKLIN,FRA LA COLONIA SANTANINFESE DI QUELLA 

CITTA'PER QUESTUARE ALLO SCOPO DI DARE DIGNITA' ALLA CHIESA 

DI S.GIUSEPPE RIDOTTA UNA SPELONCA. 

GRAZIE AL CONTRIBUTO DI QUELLA COMUNITA' NEL LUGLIO DEL 55 

LA CHI ESA VIENE RIMESSA A NUOVO,SUCCESSI VAMENTE CONSACRATA E 

RIAPERTA AL PUBBLICO. 

DA QUEL MOMENTO L'ISTITUTO VIENE IMPEGNATO IN UNA PROF IQUA 

ATTIVITA': LE DOMANDE PER IL RICOVERO DELLE BAMBINE SI 

MOLTIPLICANO,LA REGIONE INTERVIENE CON SENSIBILI FINANZIAMENTI 

PER L' Af1PLIAMENTO E LA SOPRAELEVAZIONE DELLE STRUTTURE. 

MARIA CONCETTA E' FELICE PER AVERE FINALMENTE REALIZZATO IL SUO 

SOGNO.LE BAMBINE CRESCONO E MAR IA CONCETTA COME UNA MAMMA E CON 

IL CONTRIBUTO INCESSANTE DELLE SUORE RIPARATRICI RIESCE A POCO 

A POCO AD APPRONTARE ANCHE IL CORREDO PER COLORO CHE IN ETA' 

MATR IMONIALE SPICCANO IL VOLO DALL'ISTITUTO PER FORMARSI UNA 

FAMIGLIA.PENSATE ••• NE HA SPOSATO TREDICI.QUALCUNA STASERA IN SALA 

A VOLERLE TESTIMONIARE STIMA E RICONOSCENZA. 

IL TERREMOTO DEL 15.GENN.68 CANCELLO' IN UN ATTIMO ANNI 

DI SACRIFICI.MARIA CONCETTA RIUSCI ' A PORTARE VIA DALLA 

TRAGEDIA 28 BAMBINE E 4 SUORE OSPITANDOLE PRIMA A MAZARA IN UN 

VILLINO CHE AVEVA FATTO COSTRUIRE APPENA SEI MESI PRIMA,QUASI A 

PRESAGIRE LA TRAGEDIA. 

CON L' AIUTO DEL PREFETTO, CON IL PREMIO RICEVUTO DAL SINDACO 

DI MILANO AL MERITO EDUCATIVO"ANGELO COLOMBO,CON L'AUSILIO DELLA 

STAMPA DI TORINO PER MEZZO DEL GIORNALISTA SERGIO DE VECCHI 

RIESCE A METTERE SU UNA SOMMA DA CONSENTIRLE DI SISTEMARE UN 
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VECCHIO MAGAZZINO IN UNA CAMPAGNA DI SUA PROPRIETA I CHE OSPITA 

LA COMUNITA I PER DIECI ANNI IN ATTESA DI UNA LEGGE CHE POTESSE 

CONSENTIRLE LA RICOSTRUZIONE DELLO STABILE ADIBITO AD ISTITUTO. 

**ADESSO VIVO NELLA SPERANZA CHE MI FACCIANO DI NUOVO LI ISTITUTO 

DISTRUTTO DAL TERREMOTO.HO FIDUCIA CHE DIO POSSA FARMELO RIVEDERE 

RIEDIFICATO PRIMA DI MORIRE***** SCRIVE ANCORA MARIA CONCETTA. 

MA LE LEGGI FRA INCERTEZZE E CAVILLI PROCEDURALI NON PRE~EDEN~. ---
FINANZIAMENTI PER LA RICOSTRUZIONE DI UNITA I IMMOBILIARI DIVERSE 

DALLE ABITAZIONI GETTARONO OMBRA E SCONFORTO SU COLEI CHE 

DESIDERAVA ARDENTEMENTE RIDARE UNA SISTEMAZIONE DEFINITIVA ALLA 

COMUNITA'. 

RICOSTRUISCE ALCUNI MAGAZZINI DI SUA PROPRIETA I CON UN 

MODESTISSIMO CONTRIBUTO E QUALCHE TEMPO CON LA CONSAPEVOLEZZA 

DI CHI PONE OGNI SPERANZA SULLA DIVINA PROVVIDENZA VENDE 

QUEST'ULTIMO SUO BENE PER INZIARE A SUE SPESE LA REALIZZAZIONE 

DI QUEL SOGNO CHE ORA SORGE IN PIAZZA DI FRONTE Q QUESTO 

SODALIZIO. 

RICORDO UN GIORNO DI AVERLE CHIESTO COME AVREBBE FATTO AD 

ULTIMARE LA CASA DELLA FANCIULLA,SE NON ERA IL CASO DI ESSERE 

PIU PRUDENTE IN UN MOMENTO IN CUI IL PESO DI PARECCHI DEBITI 
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PER DELLE DECISIONI AZZARDATE NON AVREBBE RESO TUTTO PIU I 

DIFFICILE.NON AVERE TIMORE-MI RISPOSE LA SIG.NA BIONDO-SONO 

CERTA CHE S.GIUSEPPE,COME SEMPRE MI AIUTERAI. 

E SAN GIUSEPPE PER LA VERITA' L'HA AIUTATA.IN BREVE TEMPO,INFATTI 

IL FINANZIAMENTO PER LA RICOSTRUZIONE FU OTTENUTO,SEBBENE NON AL 

100%. 

CARI AMICI LA TENACIA DI MARIA CONCETTA BIONDO 

RIMANE UNA DELLE SUE MAGGIORI VIRTU' E RAPPRESENTA QUELLA FORZA 

REALE CHE SMUOVE NEI MOMENTI DIFFICILI OGNI OSTACOLO FINO A 

CONCRETIZZARE QUALSIASI DESIDERIO CHE IL PIU' DELLE VOLTE PER LEI 

HA RAPPRESENTATO ESIGENZA DI VITA.NOI TUTTI LE SIAMO GRATI 

SIGNORINA BIONDO.PER QUELLO CHE HA FATTO E PER QUANTO CONTINUERAI 

A FARE PER ALLEVIARE LE ANSIE DI TANTE SFORTUNATE CREATURE. 

LIALTA ONORIFICENZA DELLA PAUL HARRIS F.CHE IL ROTARY 

INTERNATIONAL LE ATTRIBUISCE STASERA RAPPRESENTA IL SIGNIFICATO 

TANGIBILE E CONCRETO DELLA RICONOSCENZA COLLETTIVA. GRAZIE. 

A CONSEGNARE LA PAUL HARRIS SARA' IL PROF. GIUSEPPE BARBAGALLO 

SANGIORGI. 

A QUESTO PUNTO LA SCALETTA PREVEDE UN INTERVENTO DEL GIOVANISSIMO 

VITO MANDINA PRESIDENTE DELL1INTERACT DI CASTELVETRANO. 
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